
 

 

 

 

 

 

 

 

 

第３回制服選定委員会では、プロポーザル方式によるマスターメーカーの選考を行いました。 

３社からのプレゼンテーションを受けて、選定委員が審査し、マスターメーカーが決定しました。 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

マスターメーカー 

事業者名 静岡菅公学生服株式会社 

 

  審査結果については、磐田市役所 HPに掲載されています。 

 

【今後のスケジュール】 

１０月２９日～１１月５日 児童・生徒・保護者・中学校教員への意識調査（型・色・イメージ

など）の実施。 

１１月２５日～１２月１３日 意識調査をもとに業者及び制服選定委員会事務局おいてサン

プルを準備。各中学校に 6～8 点のサンプルを提示。代表生徒

による意見交換等により、各中学校の意向を整理。 

１２月中旬 意識調査、各中学校の意向等をもとに、制服選定委員会におい

て新制服候補を 2～３点選考。 

１月下旬～２月 新制服候補展示、児童・生徒・保護者等による投票。 

展示場所は各中学校や公共施設などを検討中。 

３月 制服選定委員会にて 新制服決定。 

※ 制服選定委員会で決定するのは、ブレザーとスカート、スラックスの仕様です。 

ワイシャツ、ポロシャツ、ネクタイ、リボン等のあり方は各中学校で検討を進めます。 

磐田地区制服選定委員会だより 

                           令和 6年１1月吉日 

マスターメーカーとしての

実績を教えてください。 

生徒や保護者の意見をどのよう

に取り入れていきますか。 

 

 

他のメーカーも

参入できるような

仕様書作成が可

能ですか。 



磐田地区制服選定委員会に寄せられた御意見にお答えします。 

Q 他県では夏場にポロシャツを使用している学校があると聞きます。色が選択でき

たり、着替え分の用意がしやすかったりと利点が多いと感じます。夏場制服につい

て、どのように考えていますか。 

A 磐田地区校長会の『制服のあり方検討委員会報告書』（令和６年２月）では、「ワイシャツ、ポロ

シャツにおいて、市販品を含めて選択ができるようにするなどの配慮が必要」としており、当制

服選定委員会においては、新制服について「ワイシャツやポロシャツのいずれにも合う制服で

あること」をメーカーに要望しているところです。 

   なお、当制服選定委員会では、ジャケット・スラックス・スカートの仕様を制定することとしてお

り、ワイシャツ、ポロシャツ、ネクタイ、リボン等のあり方（着用の有無、色・デザイン等）について

は、各中学校の自主的な判断により定めていくことになります。 

 

Q 令和７年度に中学１年生となり現行の制服を着る兄と、その下に新制服対象となる弟がい

ます。新制服が令和８年度に導入開始となれば、我が家の場合、新･旧の２着の制服を購入

することになります。経済的に苦しくなります。制服を変える必要が本当にありますか。 

A 新制服導入は、令和８年度の新入生から実施する予定です。令和７年度に入学する生徒は、

原則として現行の制服を３年間着用することになります。 

   また、保護者の経済的負担を考えて、新制服導入に際して現行の制服・新制服のいずれを着

用してもよい移行期間を設けます。移行期間は３年が望ましいと考えますが、今後、各中学校

で保護者の皆さんの御意見を踏まえつつ、移行期間のあり方について検討をしていきます。  

リユース制服の活用を含め、関係中学校にご相談ください。 

 

Q 制服は、愛校心や帰属意識を高め、仲間意識や連帯感が醸成されるとありますが、個人差

がありますし、一朝一夕にできるものではなく学校生活全体を通して築かれるものではな

いですか。 

A 愛校心、帰属意識、仲間意識や連帯感の醸成は、御指摘のとおり、学校の教育活動全体を通

してなされるものであり、制服はその一端を担っていると捉えています。今後も、学校教育活動

全体を通して、愛校心、帰属意識等の醸成に努めてまいります。 

 

Q 登下校には、必ず制服を着なければならないのですか。ジャージや体操服での登下校を認

めますか。 

A 制服で登校することは基本となりますが、ジャージや体操服での登下校については、各中学校

において、生徒の安全・健康面等を考慮して、時期やルールを定めているところです。 

 

Q 無くなってしまう旧制服を、わざわざ高値で購入したくありません。新制服が正式に決定

するまでは、スカートもズボンもシンプルで安価なものにしていただくなど、柔軟な対応を

認めていただけませんか。新制服導入時、希望者は購入できるようなればいいのですが。 

A 令和７年度入学生につきましては、３年間、原則として現行の制服で学校生活を送ることにな

ります。制服への移行期間等につきましては、各中学校で保護者の皆さんの御意見を踏まえつ

つ検討していきます。新制服導入時における、2年生以上の生徒の新制服購入を含め、関係中

学校にご相談ください。 

 

Q 体操服での登下校が多く、制服を着る機会が少ないように感じます。着用する機会が少な

いのなら制服にお金をかけたくありません。 

A 夏季の暑さ対策等の理由により、体操服での登下校を許可している学校が見られます。制服

を着る機会を増やしていくことは、各中学校の今後の課題です。 

 


